

ge anhält, und die wenigen gesammelten Vorräthe aufgezehrt sind. Fast sind aber in manchen Gegenden die Feldmäuse besser für ihren Wintervorrath bedacht, als die Menschen, daher auch diese die armen Mäuse ihrer Vorräthe berauben, um sich selbst damit zu ernähren.

„Was sind das für Mäuse?“

„Wo leben sie?“

„Welche Vorräthe sammeln sie sich denn? und wer nimmt ihnen dieselben?“ — fragten die Kinder durcheinander den Vater.

„Das sind viele Fragen auf einmal,“ sprach dieser; „indessen werdet ihr sie beantwortet finden, wenn ihr recht zuhören wollt.“

Die Feldmäuse,

die in verschiedenen Gegenden Sibiriens zu Hause sind, und in ganz unglaublicher Menge gefunden werden, sind von unsern Feldmäusen unterschieden durch ihre schwärzlichere Farbe, und durch ihre ganze Lebensart. Auch sind sie etwas größer als diese.

Immer lebt ein Pärchen dieser kleinen und fleißigen Sammlerinnen beisammen, und macht sich geräumige Nester und Hölen unter der Erde, in welchen sie wohnen. Von die-